Hay que obligar al Gobierno

I PROLETARIOS DE TODOS LOS

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPANA

AÑO XLI — Nº 3

6 de febrero de 1971

preclo 8 ptas.

de levantar la suspensión del artículo 18

A suspensión del artículo 18 de las «Leyes Fundamentales», deja sin defensa a los ciudadanos españoles. Las pocas garantías ya existentes en nuestro país han sido suspendidas. Ahora es la policía política la encargada de administrar la «justicia». Nadie puede vivir seguro. Sobre él estará esa espada de Damocles y en cualquier momento, en la fábrica o en la universidad, en la Iglesia o en la calle, en su propia is le casa, a cualquier hora de la noche, sin garantía judicial, puede ser vejado y detenido. Una simple sospecha, una actitud digna en

la fábrica o en universidad, un antecedente político, la posición ante el proceso de Burgos, el odio personal de la policía, es bastante para que ésta allane los hogares, se lleve detenidos a hombres y mujeres y los retenga semanas o meses en sus calabozos, aislados, sometidos a presiones, vejámenes y sevicias canallescas. Así está ocurriendo en muchas provincias de España.

No le bastaba al régimen el Tribunal de Orden Público, la Ley sobre Bandidaje y Terrorismo, la política de multas, despidos, rehenes y detenciones. Han tenido que sus-

pender el artículo 18, dar a la policía una «carta de corso» que legalice sus arbitrariedades y las prácticas fascistas de la tortura. ¿Por qué, para qué han necesitado suspender el artículo 18 en todo el territorio nacional? Si antes hacían ya «mangas y capirotes» con la Ley, si un simple huelguista o manifestante podía ser detenido y condenado por un tribunal especial (el de Orden Público) e incluso por un Tribunal Militar, si la misma policía gozaba de poderes incontrolados...

Es claro que después del susto de Burgos necesitaban hacer una «purga» sin cortapisas «legales». Aunque todo el aparato de la justicia esté viciado por su vasallaje al poder político, no faltaban jueces que entraban en contradicción no pocas veces con los planes represivos de la policía, que disentían y ponían en libertad a los detenidos y, en algunos casos hasta se atrevieron a encausar a la policía por malos tratos. Esta operación de intimidación que está en marcha necesitaba vía libre, sin tropezar con magistrados que a veces recuerdan la demagogia del artículo 29 de las Leyes Fundamentales: «LA JUSTICIA GOZARA DE UNA INDEPEN-DENCIA COMPLETA».

Pero esta «carta blanca» a la Policía es, sobre todo, para intentar desarticular a la oposición, aplicando las prácticas de «maduración» que aprendieron en las escuelas de la Gestapo. En 72 horas hay poco tiempo para «madurar» a la víctima. Son necesarios días y noches interminables de suplicios físicos y morales, para intentar romper la resistencia de los detenidos, inventar «confesiones», sembrar la confusión entre ellos, ir minando, sin prisa, pero sin pausa, su sistema nervioso, especular con los hijos, la familia... Claro que hoy (como ayer, generalmente) la policía no tiene fuerza para doblar torres, y torres de dignidad y de entereza son la mayoría de los obreros, de los estudiantes, de los luchadores antifranquistas que caen en sus manos.

ADIE debe sobrecogerse. Estas medidas son una prueba de la crisis y de la impotencia política del régimen. Son ellos los que tienen miedo y no nosotros. Ellos, que se debaten en el pasado, mientras el futuro es irremediablemente NUES-TRO. Sin embargo no hay que subestimar esa situación y el daño que ocasionan a la oposición y a toda España. Por eso hay QUE PASAR A LA OFENSIVA INMEDIATAMENTE e imponer el restablecimiento del artículo 18 y un freno al terror policíaco.

Todas las fuerzas sanas del país, todos los que se pronunciaron y contribuyeron al desenlace victorioso de Burgos, han de ponerse en marcha para alcanzar ese objetivo, partiendo de todos los horizontes políticos, sociales, religiosos o simplemente humanos."

Un documento de la Oposición Democrática de Sevilla

Denuncia "el vigente estado de excepción" y llama "a la opinión pública para que presione por la implantación de un Estado de Derecho y de las libertades democráticas"

Hace meses publicamos una importante declaración suscrita por representantes de todos los Partidos políticos de oposición existentes en Sevilla y del movimiento obrero de la provincia, así como por personalidades sevillanas de diversas tendencias. En ella se preconizaba la amnistía general, la supresión de las jurisdicciones de excepcion, convocatoria de elecciones por sufragio universal directo, encargadas de dotar a España de instituciones y garantías de que todo ello se consiga en orden.

Hoy conocemos otro documento de esta representativa Oposición Democrática de Sevilla que dice así:

as as

Nos encontramos en el deber ineludible de pronunciar una palabra sobre un acontecimiento político de máxima gravedad para nuestra comunidad nacional: el vigente Estacame do de Excepción. Si para ello utilizamos este procedimiento clandestino —innecesario en nsa otros países— no es por nuestro gusto sino en porque la dictadura del General Franco no do permite otro.

Queremos que todos los sevillanos tomen mor conciencia de hasta que punto el Estado de Excepción, implantado durante seis meses, les deja jurídicamente indefensos. ¿Cómo es e ju posible que se permita a la Policía detener a and cualquier ciudadano sin control judicial alguno, por el sólo hecho de sus ideas políticas? Esto es un desprecio a la eficacia del Poder de Judicial y a la dignidad de las personas, que quedan a merced de quienes tienen por obligación mantener el orden, pero sin inmiscuirse en la vida política del país. Queremos soli-

darizarnos con las cien familias sevillanas que hoy sufren la ausencia de detenidos por la policía sin acusación formal alguna.

Nuestras exigencias son claras: Exigimos que el Poder Judicial controle las actuaciones de la Policía de forma que no sea posible más la arbitrariedad en las detenciones y la violencia en los interrogatorios. Exigimos que la Policía asuma con responsabilidad su misión, pero que no sea utilizada de instrumento de quienes sólo desean conservar sus privilegios políticos y económicos.

Venimos, en fin, a hacer un llamamiento a la opinión pública para que presione cada cual según sus posibilidades por la implantación del Estado de Derecho y de las libertades democráticas, vigentes en todo el mundo civilizado, pues de la violencia que nadie quiere, pero que la situación actual puede provocar, serán responsables quienes sigan obstaculizando el progreso en la libertad.

11 de enero de 1971.

En la pág. 3

Comunicado de la Coordinadora general de Comisiones Obreras

En las pág. centrales

dirigente Interviú con un del P.S.U. de Cataluna

(Sigue en pág. 2)

En torno al problema de la vivienda

Que el problema de la vivienda existe en España; que es grave, acuciante, ya no se atreve nadie a negarlo seriamente. Testimonio de ello son las continuas informaciones, artículos, editoriales..., que la prensa diaria dedica a este tema. También es una realidad el que no se le da solución; más aún, que no se le busca realmente, teniendo en cuenta las necesidades de la inmensa mayoría de la población y no las de un pequeño sector de la sociedad española.

Abundante —y farragosa— ha sido la legislación dictada por el Gobierno franquista en la materia. ¡Si por legislación fuera...! Se han sucedido disposiciones, decretos, órdenes, sistemas, planes... Mas, pese a afirmaciones oficiales u oficiosas, las chabolas y barracas siguen existiendo; las declaraciones en ruina por vetustez de los edificios suceden sin interrupción; y los derrumbes de otros nuevos, por falta de control de las autoridades, también -Santander, San Rafael, Almería están aún frescos en la memoria—. Y los fraudes a miles y miles de familias que entregan sus modestos ahorros a urbanizadoras y mal llamadas cooperativas son cosa corriente.

Al finalizar 1965, el 46,3% del patrimonio inmobiliario español databa de antes de 1910 y, en conjunto, el 67,4% de antes de 1940 (en realidad, anterior a 1936, porque de dicho año a 1940 poco ha sido lo construído). A la vetustez de la mayoría de las viviendas hay que agregar la ausencia en ellas de comodidades y servicios que ya hoy son considerados indispensables (según estudio realizado por FOESSA, carecen de agua corriente el 38% de los hogares españoles; no tienen ni ducha ni baño el 56%; gas ciudad les falta al 92%; calefacción central al 96%)

En la década del 60-70, cierto, en España se ha construído, y bastante, en cifras absolutas. Otra cosa es a quién han estado destinadas esas viviendas.

En cuanto al volumen de lo edificado, las autoridades franquistas han aireado mucho los niveles alcanzados, «próximos a los europeos». Mas lo cierto es que, salvo en el año 1965, que se produjo el «boom» de la construcción, no nos hemos logrado situar a esos niveles. De otra parte, como nuestro punto de partida era mucho más bajo, hubiera sido necesario mantener ritmos sostenidos anuales más elevados que los europeos para alcanzar a los países desarrollados; al no haber sido así, la distancia que nos separa de ellos se agranda.

Y esto no obstante que, con ayuda del Estado, la construcción de viviendas y todo lo relacionado con ellas, se ha convertido en uno de los negocios más lucrativos de España. El Gobierno franquista, en lugar de canalizar sus esfuerzos a la construcción directa o a través de verdaderas cooperativas de usuarios, ha concedido a la iniciativa privada abundantes exenciones de impuestos subvenciones a fondo perdido, préstamos sin interés y otros a largo plazo y precios módicos. Ha dejado libre curso a la especulación del suelo, sin tomar la más mínima medida para cortarla o paliarla. Así, por ejemplo, el metro cuadrado, en la Gran Vía, pasa de 1966 a 1968, de 24.500 a 39.200 pts.; en la Avenida del Generalísimo, de 229,50 en 1950 a 19.200 en 1967; en Serrano, de 1.168 en 1950 a 28.800 pts. en 1967; en La Castellana, de 17.000 en 1965 a 27.200 pts. dos años después. Y el famoso solar de la Plaza Castilla que el Ayuntamiento de Madrid expropia a 1.000 pts., lo saca a subasta a 14.000 pts. el metro cuadrado. Hechos similares no sólo ocurren con los solares del casco de la ciudad. En la Carretera de Extremadura, al iniciarse trabajos de urbanización, el metro cuadrado pasa de 5 pts. a 2.600 pts. Estos ejemplos se multiplican en toda España.

De lo fabuloso que son los negocios en este sector basten dos ejemplos, y no por ser los únicos; la Urbanizadora y Constructora URBIS, sólo en el ejercicio 1969, ha hecho unos beneficios líquidos que ascienden a 187,4 millones de pesetas y la inmobiliaria Vallehermoso, S.A., en igual año, 193,4 millones de pesetas.

Así las cosas, no es de extrañar que la construcción de viviendas se haya convertido en un sector «dinámico» de la economía española. Y, a pesar de ello, o, precisamente, a causa de ello —de que sólo se le ve como medio de obtener rápidas y abundantes ganancias—, el problema persiste.

En el año 1960, según estadísticas oficiales, se cifraba en un millón las viviendas que faltaban. Después de años de auge en la construcción, Sánchez Arjona, ministro de la Vivienda en todo ese período, cifraba dicho déficit en 800.000 para comienzos de 1967. Por su parte, la Confederación Española de Cajas

Hay que obligar al gobierno

(Viene de la pág. 1)

Es una tarea para todos, una tarea de España.

En las asambleas obreras y universitarias, en los Colegios de Abogados, desde los púlpitos de las Iglesias, en escritos o manifestaciones, los comandos en las calles y en las plazas, las mujeres, las personalidades, obispos y militares, todos y en todas partes debemos protestar contra esta situación policíaca.

El Gobierno, en varias ocasiones, para justificar estas situaciones excepcionales, estos decretos que parecen bandos de guerra, ha especulado con «el terrorismo». ¿Pero de qué «terrorismo» se trata ahora para suspender las garantías en todo el territorio nacional? ¿Quiénes son los «terroristas» detenidos, secuestrados y torturados en los calabozos de la policía? Son los obreros más respetados en sus lugares de trabajo, los campesinos que luchan por lo suyo, los estudiantes que piensan en voz alta, los intelectuales que no se resignan, las mujeres que se encierran en las iglesias o se manifiestan por la libertad de sus maridos, los sacerdotes que están junto al pueblo, los abogados que hacen honor a la justicia... No son medidas contra «el terror» —¿qué terror?-, son medidas de represión política contra la oposición democrática y antifranquista y una operación, a la vez, para intentar frenar la acción reivindicativa de los trabajadores.

Y contra eso hay que levantarse, denunciar el significado verdadero de la suspensión del artículo 18, querellarse contra la policía en cada caso y denunciar sus abusos y sevicias, como lo han comenzado a hacer cientos de abogados, en Madrid, San Sebastián, etc. como lo han denunciado recientemente las Comisiones Obreras, los movimientos obreros de Acción Católica (H.O.A.C. y J.O.C.) en un escrito dirigido al Ministro del Interior y otras formaciones y personalidades.

Los comunistas, como siempre, luchamos con ahinco, conscientes de lo que representa la conquista de ese objetivo, y estamos prestos a suscribir cualquier declaración conjunta, cualquier acción unida con todas las fuerzas obreras y democráticas y con todos aquellos que comprendan la importancia y la necesidad de acabar con el Estado de excepción y de restablecer el artículo 18, objetivo que es, en la lucha contra la represión y por la amnistía, el más urgente de la oposición para su afirmación y desarrollo.

de Ahorro lo situaba, en igual fecha 881.177, lo cual sólo viene a confirma poco de fiar que son las estadísticas oficial

A diversos planes anteriores, sucede el pa Nacional de la Vivienda, para el perio 1961-1967, y cuyas líneas directrices, en co to al número de viviendas a construir, reva el I Plan de Desarrollo. La media anua construir en el citado período se estimaba. 232.118. Hasta 1969, la media anual de lo con truído ha sido de 226.217 viviendas.

En el II Plan de Desarrollo se revisan las previsiones hechas en el Plan N. de nic Vivienda. Para dar satisfacción a las ne mis sidades que tiene el país de reposición de viendas antiguas -antiquísimas-, el mento de población, la emigración rural al blo zonas urbanas e ir enjugando el enorme ficit, en dicho II Plan se estima que le del los años 1968-1969 se necesitaban 656.104 m vas viviendas. Se han construído 51834 sea 137.761 de menos. Entonces, ¿cómo k art minar con el déficit?

Mas el problema no sólo reside en número de viviendas construidas o por on las truir, sino a quién esán destinadas.

La construcción de viviendas de rentale y las de Renta Limitada, primer grupo, costo o alquiler las deja completamente fo del alcance de las masas trabajadoras seguido, año tras año, una curva ascenia bien pronunciada, no obstante que ya en la que se afirmaba que «el volumen físico del der obra realizada no corresponde a la demand pat o, en palabras más concretas, que quien side tiene vivienda tampoco puede alquilar o co ido prar las que se construyen.

Por el contrario, el número de vivie con rentas más bajas —la inmensa may de las cuales también sobrepasan las pos lidades económicas de los sectores con cursos más reducidos—, han pasado de resentar el 67,4% del total de lo constru en 1965, al 36,1% del total en 1968.

Por tanto, si la parte fundamental de log se construye está dedicado a aquellas 🖾 y sectores que no tienen problema de vienda, no puede extrañar que en Man haya más de 50.000 pisos vacíos —ya quien los cifra en 75.000—; o cerca de 2 en Barcelona... o, incluso, 2.000 en Burgos

cion

ext

cho

mo

Dai

gar

Nu

los

COT

tin

y I

cat

a, 1

cra

fut

rei

y6

tin

no

hn

tra

Al haber tanto piso vacío, ¿es que el P blema está resuelto? ¡Nada de eso! Solo los alrededores de Madrid, Caritas cura en junio último, el número de chabolas 18.000, sin contar los tugurios, las vivientes ruinosas, etc.

Cuando en mayo pasado se firmaba el a venio entre el Ministerio de la Vivienda el Ayuntamiento de Barcelona para la co trucción de 2.000 viviendas de tipo «soci oficialmente se daba la existencia de barracas en la ciudad. Y los últimos le porales que azotaron a la región catal llevaron a las primeras páginas de riódicos el gran número de familias había quedado sin «chabolas».

Sevilla es también particular testimo de la gravedad del problema, con los 1 de familias que viven en «alojamientos P visionales», desde hace meses y meses do no años—, por habérseles derrumbado; viviendas. Y citamos sólo algunos ejem pues la lista sería interminable, ya los que no tienen o no han tenido vivienda, ahora habría que comenzar a mar a aquéllos que la han recibido por Obra Sindical del Hogar u otras institucio similares, y que, además de ser «mini-pis famosos ya en España, están en condicio lamentables, por su mala calidad, o com zan a derruirse, como el famoso caso Barrio del Pomar.

Por tanto ¿puede parecer exagerado mar que el Gobierno Matesa no da, dará, verdadera solución al problema vivienda?

por Lina PRADO

La Coordinadora General de CC.00., a los trabajadores y al pueblo

Ofensiva contra el estado de excepción y la suspensión del artículo 18

Acrecar la lucha en torno a los convenios, y por las libertades sindicales y políticas

Fechado en Madrid, enero 1971, un comunicado de la Coordinadora General de Comisiones Obreras dice en su conclusión:

de l

«A todos los trabajadores, a todo el pueblo: nuestra tarea inmediata es la de multiplicar la ofensiva contra la dictadura, redoblando nuestros esfuerzos para sacar de
las cárceles a los detenidos y contra el
Estado de excepción y la suspensión del
artículo 18. El régimen, en plena crisis, es
incapaz de dar ninguna solución positiva a
las necesidades planteadas por la clase
obrera y el pueblo. Cada día agrava más
las condiciones de vida de los trabajadores
y las masas populares; se niega a conceder
la amnistía y se aferra a promulgar una
ley sindical que los trabajadores repudiamos...»

El comunicado dice en su primera parte, que la victoria alcanzada por las fuerzas democráticas al salvar las vidas de los seis patriotas vascos condenados en Burgos «ha sido posible gracias a las luchas que han ido recorriendo nuestro país durante todo el año 1970». Destaca la jornada del 3 de noviembre por la amnistía como demostrativa de que «estamos en condiciones de llegar a una huelga general en torno a un planteamiento político que contenga, al mismo tiempo, nuestras reivindicaciones immediatas».

El comunicado pasa revista a los principales aspectos de la movilización en defensa de los patriotas vascos: la huelga general en Euzkadi, cierre de comercios, manifestaciones; los paros y huelgas en Cataluña y otras ciudades; las manifestaciones en todo el país; la huelga de hambre de los presos políticos; la protesta universitaria, etc. «Toda esta movilización —dice el comunicado— ha conseguido que el proceso contra los demócratas vascos, y por extensión, contra todas las corrientes democráticas del país, se convirtiera en un verdadero proceso contra el régimen».

El derecho de los pueblos a la autodeterminación

«Sin embargo —prosigue la Coordinadora de CC.00.— no estamos totalmente satisfechos de este triunfo. Las CC.OO. consideramos que aunque esta movilización en todo el país ha supuesto un gran paso en la comprensión de los problemas de las nacionalidades, es aun insuficiente. El aparato propagandístico de la dictadura sigue haciendo mella en amplios sectores sociales entre los que se encuentran numerosos trabajadores. Nuestra obligación consiste en poner todos los medios a nuestro alcance para explicar el contenido de las reivindicaciones de los distintos pueblos de España. Debemos explicar y defender el derecho de los pueblos vasco, catalán y gallego a utilizar su propia lengua, a hacer valer su propia cultura v. sobre todo, 3 decidir de forma totalmente libre y democrática, mediante la autodeterminación, su futuro nolítico. Es nuestro deber fundir las reivindicaciones nacionales con los obietivos de clase, luchar nor los derechos de los distintos pueblos de la misma forma y con la misma incondicionalidad con que luchamos nor las libertades políticas, el derecho de hnelga, nor nuestro salario, por un sindicato libre, nor la amnistia, por la democracia. Si los trabaiadores hubiéramos estado compenerados con los problemas de estos pueblos, la

enorme movilización que hemos conocido se habría transformado fácilmente en huelga general en todo el país...»

Hacia la huelga general

Ante la perspectiva de que situaciones semejantes se repitan, ante la incapacidad del régimen para resolver los problemas del país, la Coordinadora de CC.OO. estima urgente que el movimiento obrero adquiera agilidad y dinamismo suficientes para lanzarse a la lucha «sin esperar a reuniones o consignas de organismos generales, a fin de ser la fuerza motriz y decisiva de los cambios que han de producirse, a fin de que tales cambios no se hagan a espaldas de la clase obrera».

«Estamos avanzando de forma decidida hacia la huelga general y puede ocurrir que se presente no en el momento en que a nosotros nos venga mejor... sino como una necesidad inaplazable, como algo que ha de ser impulsado en un espacio de tiempo muy breve para lo que tendremos que echar mano de toda nuestra voluntad y decisión de luchar, sin dejarnos guiar por ese espíritu rutinario que apenas percibe los cambios que se producen a nuestro alrededor».

La necesidad de una alternativa política a la dictadura

«A la oposición en su conjunto -se dice más adelante- le ha faltado la decisión colectiva de dirigirse a todo el país y plantear, por encima de sus diferencias, una alternativa a la dictadura. Tal ausencia en los momentos actuales adquiere un carácter gravísimo. La dictadura, que apenas puede mantenerse en pie, seguirá manteniéndose mientras no exista una alternativa capaz de sustituirla, una garantía de futuro... Un ejemplo del acuerdo que se necesita está prefigurado ya entre las fuerzas de Cataluña... Pero sigue faltando -y ello es decisivo- una conjunción de esfuerzos políticos a nivel de todo el Estado español. Que nadie se asombre pues si un día nuestro pueblo pide cuentas por tal indecisión...»

Ayuda a los presos

De XO de Madrid (2): 30.000 pts; de XG (2): 40.000 pts; de XE (2): 30.000 pts; de Vanguardia Obrera de Valencia: 10.000 pts; de L. Gonzal. de Madrid: 500 pts; de naranja roja del Júcar: 1.225 pts; de gr. H.F. Inguanzo de Córdoba: 1.750 pts; de gr. Pasionaria de Córdoba: 460 pts; de amigos de la Construcción de Córdoba: 500 pts; de gr. Bautista Garcés de Córdoba: 2.650 pts; de Miragenil: 14.000 pts; de gr. Julián Caballero n. 1: 100 pts; de Pantoja (Alemania): 480 pts; de 4 italianos de Bélgica: 140 pts.

Total: 131.805 pesetas. 31 de diciembre de 1970.

Entregamos a los interesados, a través del Partido Comunista de Euzkadi, 500 koronas que nos han llegado de Dinamarca para ayudar a los presos vascos de Burgos.

El comunicado pone de relieve la gran movilización solidaria internacional. «Los que luchan por la libertad de sus pueblos, los trabajadores -dice- hemos tenido a nuestro lado, de uno u otro modo, a todas las fuerzas dinámicas y de progreso de nuestro país y del extranjero. Las CC.00. saludamos a todas las organizaciones y personalidades, y muy especialmente a la clase obrera internacional, a la vez que les invitamos a continuar en esa línea la lucha contra el Estado de Excepción en Guipúzcoa y la suspensión del artículo 18, en función de lo cual las cárceles se van llenando con los hombres que luchan por sus salarios, por la libertad y la democracia...»

El comunicado recuerda que durante la crisis de diciembre al lado del Gobierno no han estado más que los organismos a sus órdenes, y que ante ese aislamiento se ha tratado de crear un clima artificial de exaltación patriótica, buscando abrir un abismo entre el ejército y el pueblo:

Ejército y pueblo

«Los trabajadores -se dice- que no somos antimilitaristas y comprendemos la necesidad del ejército, en tanto no se llegue en todos los países a un desarme general; sabemos que hay muchos militares capaces de distinguir entre el patriotismo huero, el orden impuesto en defensa de unos privilegios y el verdadero patriotismo del progreso moral y material en un orden construido democráticamente. Por ello llamamos a las fuerzas armadas a que se desentiendan de tan ingrata función y recobren su plenitud en la defensa nacional al servicio exclusivo del pueblo, por encima de los intereses de un régimen cuyas formas y estructuras todo el mundo está de acuerdo en que es necesario transformar ... »

«Más de un millón de trabajadores —se dice en la última parte del comunicado— en documentos firmados, de los cuales se ha hecho eco la prensa, hemos manifestado qué clases de sindicatos queremos. La suspensión del artículo 18, las detenciones arbitrarias y las torturas no van a conseguir borrar nuestros anhelos. El régimen será responsable de que la Ley sindical nazca muerta; él ira por un lado y nosotros, con nuestras luchas, impondremos una realidad bien distinta por otro...»

Y tras hacer el llamamiento a los trabajadores y al pueblo con que abrimos este resumen, el comunicado concluye:

Fortalecer la unidad

«Las Comisiones Obreras llamamos a todos los trabajadores a fortalecer la unidad, intensificando la lucha en los centros de trabajo, en torno a los convenios y a las reivindicaciones pendientes por mejores condiciones de trabajo y de vida, ligándolas a la lucha por el sindicato obrero y por la libertad inmediata de los detenidos, así como a las libertades políticas. Sólo en la lucha podremos desarrollar lo suficiente el movimiento obrero para afrontar con éxito la huelga general. Llamamos a los estudiantes, a los profesionales, a los intelectuales, a todas las fuerzas democráticas y revolucionarias a que confluyan en la lucha contra el régimen, por la libertad y la democracia.»

DE COMISIONES OBRERAS.

Al habla con un dirigente del P.S.U.:

La Coordinora de Fuerzas Políticas de Cataluna: una experiencia muy positivo y prometedora de una unidad y colaboración duraderas de las fuerzas democráticas catalana

Publicamos a continuación la interviú que uno de nuestros redactores ha hecho a un dirigente del P.S.U. de Cataluña.

La diversidad de organizaciones representadas en la Comisión Coordinadora

P. — En el último período viene destacando la iniciativa de la Coordinadora de Fuerzas Políticas de Cataluña y su influencia en la opinión pública catalana. ¿Qué fuerzas constituyen la coordinadora? ¿Cuál es su impacto en la unidad de la oposición y del pueblo catalán?

R. — En tanto que organizaciones o movimientos, en la COORDINADORA DE FUER-ZAS POLITICAS DE CATALUÑA estamos representados:

PARTIT SOCIALISTA UNIFICAT DE CATA-LUNYA; MOVIMENT SOCIALISTA DE CATA-LUNYA (tendencia socialdemócrata catalanista); EZQUERRA (corriente republicana en la pequeña y media burguesía), FRONT NA-CIONAL (grupo de orientación nacionalista y socialista, del que recientemente se ha desprendido un núcleo juvenil más radicalizado, que se denomina Partit Socialista d'Alliberament Nacional); UNION DEMOCRA-TICA DE CATALUNYA (grupo demócrata cristiano moderado). Recientemente se han incorporado a la Coordinadora otros tres sectores; uno, ALIANZA DEMOCRATICA, de origen monárquico, pero hoy accidentalista; ACCION MONARQUICA CATALANA (juanistas); un tercero, catalanista, liberal, de composición social burguesa.

La Coordinadora va, en suma, desde los comunistas a sectores moderados de la burguesía liberal y los monárquicos. Pero sus relaciones, contactos e influencia son muy diversos. Tiene estrechas relaciones con Comisiones Obreras, estudiantes, agrupaciones cívico-culturales, profesionales, etc. Así como con los miembros de la MESA REDONDA, compuesta ésta por personas representativas en lo político-social y lo cultural, que examinan los problemas de la actualidad catalana y española y fijan posiciones sobre ellos.

Ahora bien, esa unidad ya plasmada en Cataluña en lo que pudiéramos considerar equivalente del Pacto para la Libertad a nivel de toda España, en el transcurso de los meses de noviembre y diciembre, en la jornada por la Amnistía y en la defensa de los compañeros de ETA, ha ido más allá de los marcos de la propia Coordinadora; puede decirse que ha alcanzado a las más amplias y diversas fuerzas de la opinión catalana.

Un exponente de la más amplia opinión catalana

P. — Posiblemente estás pensando en los 300 de Montserrat y su declaración.

R. — Sí, pero no sólo en eso. Me refiero a la movilización, fundamental en esos dos

meses, de la clase obrera y los estudiantes; a abogados, arquitectos y médicos, a los medios de la prensa, a la Iglesia catalana.

Pero, en efecto, Montserrat ha sido, en nuestra opinión, el acto político y de unidad más importante de la vida catalana en los últimos tiempos. Si sus participantes pertenecían a los medios intelectuales, en realidad en ese momento eran un exponente de la más amplia opinión catalana y de la convergencia y coincidencia de corrientes ideológicas, democráticas, en una plataforma de acción por las libertades políticas y los derechos nacionales de los pueblos de España. Montserrat se preparó en unas horas. Y se reunieron 300 personas. A través de ellos estaban allí presentes muchos miles de catalanes.

"Somos un puntal decisivo del movimiento nacional catalán contemporáneo"

P. — Acabas de mencionar los derechos nacionales de los pueblos de España. Es suficientemente conocido que el P.S.U. lucha por el derecho a la autodeterminación del pueblo catalán, por sus libertades nacionales, concretadas en estructuras político-administrativas y culturales catalanas; al mismo tiempo que lucha estrechamente unido con el P.C. de España, con los trabajadores de todos los pueblos de España, contra la dictadura franquista, por una democracia política y económica, por una España socialista. El proceso de Burgos ha planteado con agudeza la cuestión de las nacionalidades. ¿Quieres tratar el tema?

R. - No es posible abordarlo con la amplitud y precisión que requiere en los límites de esta conversación. Pero sí podemos subrayar ciertos aspectos. En Cataluña, desde la fundación del P.S.U.C., los partidos de la burguesía han perdido el monopolio, la dirección, en la cuestión nacional catalana (a diferencia de lo ocurrido, hasta hace muy poco, en Euzkadi). En la guerra y en la clandestinidad, los comunistas y la clase obrera han mostrado ser la primera y más auténtica fuerza nacional, catalana y revolucionaria. Bajo la represión franquista, las primeras publicaciones, las primeras octavillas, las primeras inscripciones no sólo escritas en catalán sino que llamaban a la lucha por las libertades de Cataluña, han sido obra del P.S.U.C. Están escritas con sangre de comunistas catalanes torturados, asesinados por el fascismo.

El P.S.U.C. ha estado presente intensamente en el renacimiento de esta Cataluña
que lucha hoy masivamente y unida por sus
libertades. Somos un puntal decisivo del movimiento nacional catalán contemporáneo.
Estamos presentes en todas las iniciativas, y
no pocas de ellas se deben a nuestro Partido, colaborando sinceramente con otras
fuerzas catalanas democráticas, progresistas
y revolucionarias. El P.S.U. es una fuerza
reconocida y respetada en todos los sectores
políticos catalanes. En resumen, quien quiera
contar hoy con Cataluña tiene que contar

con el P.S.U. de Cataluña, como tiene que del contar con la Coordinadora de Fuerzas Pol de da da

Las Comisiones Obrera Ma base de la acción y la Brounidad de los trabajadors de catalanes

P. — Antes y después de Burgos, en : tali otoño caliente y en el combativo y drami de tico fin de año, como ahora mismo, por a las detenciones y la represión, la cla obrera de Cataluña ha luchado y está cior chando con gran decisión, por sus remi dicaciones económicas y por la libera ¿Cómo enjuiciáis esa lucha?

R. — Pensamos que fue un gran acier eco de las Comisiones Obreras la iniciativa de coi Jornada Nacional por la Amnistía. En Ca 7 luña fue preparada sobre la base de m niones, asambleas de trabajadores, partic larmente en las fábricas, de amplitud sin pr cedentes. Ya en su preparación se realizan paros y manifestaciones. Las huelgas y par del 3 de noviembre, acción política sin p rangón en Cataluña en los últimos 30 año las manifestaciones de masa y los comando juveniles, así como los piquetes obreros qu sostuvieron la huelga -principalmente en construcción— han expresado el grado e madurez alcanzado por la clase obrerat Cataluña. La movilización de los trabajados ese día impulsó la gran movilización de o nión pública y de los más diversos sector en torno a la defensa de los 16 patrios vascos procesados en Burgos.

Las Comisiones Obreras, su lucha remi dicativa, su participación en la lucha dem crática y nacional general están, por supur to, en la base de la acción y unidad de la trabajadores catalanes. Las Comisione Obreras de Cataluña son hoy una sólida la lidad en el Metal, la Construcción, Química el Textil y otras industrias y servicios. si nos refiriésemos sólo a su estructurado no daríamos una idea exacta de la fuerza movimiento obrero catalán. Su organizacion y actividad son sumamente fluidos. Form de organización son, por ejemplo, las asa bleas, la edición de boletines de orientado e información, la recogida de dinero (ciem de miles de pesetas) para ayudar a presol represaliados, etc.

Las Comisiones Obreras reafirman, por composición y actividad, su carácter movimiento amplio, unitario, independiente se extienden por toda Cataluña. Concre mente, en el último tiempo, desarrollan inte sa actividad no sólo en Barcelona y centros obreros tradicionales, como Tarre Sabadell y el Bajo Llobregat, sino també en comarcas como Manresa o Blanes y las nuevas zonas industriales en expans del Vallés. Y ello pese a que la repres no cesa de golpear sobre ellas. Tan sólo 1970 calculamos que unos doscientos trescientos hombres y mujeres de Comis nes Obreras han sido despedidos, repre liados, unos, detenidos y procesados of Basta leer la crónica diaria en la prensa

(Sigue en la pág. 5)

La Conferencia de Londres

Los partidos comunistas y la lucha de la clase obrera frente a las empresas monopolistas multinacionales

Quince Partidos Comunistas enviaron sus le que delegaciones a la «Conferencia de los PP.CC. s Poi de los países capitalistas de Europa, consagrada a la lucha de la clase obrera frente al desarrollo de las empresas multinacionales», celebrada en Londres del 11 al 13 de enero. Manuel AZCARATE y Miguel SEGURA, representaban al P.C. de España.

John GOLLAN, S.G. del P.C. de Gran Bretaña, a cuyo Partido se debe la iniciativa

de su importancia de tal Conferencia.

Cabe subrayar la importancia de tal Conferencia, la primera que los PP.CC. de los países capitalistas de Europa han celebrado para analizar colectivamente los nuevos fenómenos planteados por el desarrollo del capien e talismo contemporáneo. El estudio concreto de los problemas concretos, y su generalización dialéctica, permitirá la elaboración de ma estrategia revolucionaria en las condiciones políticas, sociales y económicas de los países europeos, en la época actual.

Las diversas delegaciones aportaron a la Conferencia una rica documentación socioacie económica y amplios análisis críticos, todos de coincidentes en la apreciación de los medios y de las consecuencias de la tendencia objetiva a la internacionalización de las fuerzas productivas, par los monopolios imperialistas. Un rasgo muy alarmante de la actual situación europea es la dominación creciente del imperialismo norteamericano, que amplía su imperio financiero y extrae inmensos beneficios

de Europa Occidental.

in pa

lizan

pare

sin E

nands

OS OF

do E

triot

Nuestra delegación aportó un amplio análisis sobre las características y consecuencias del crecimiento de este poderío de los monopolios internacionales. Por el desarrollo económico relativamente bajo de España en el marco europeo, el problema reviste para nuestro país mayor gravedad. Algunas de las ramas principales de la industria española están formadas, en elevado porcentaje, por sucursales o empresas dependientes de los trusts internacionales. No es exagerado decir que en lo fundamental el desarrollo industrial de España en la década del 60 se ha operado bajo la dependencia de las llamadas empresas multinacionales.

Las empresas multinacionales aplican una estrategia internacional de super-explotación aprovechándose de las diferencias de nivel salarial en los diferentes países donde tienen sus filiales. Por ejemplo: Citroen, Simca-Chrisler, fabrican en España, pagando bajos salarios, piezas de recambio que exigen un elevado porcentaje de trabajo manual, para exportarlas a Francia e incluso EE.UU.

También nuestra delegación llamó la atención de la Conferencia sobre los problemas de la emigración en la Europa capitalista. Fenómeno de masas —de 8 a 10 millones de trabajadores extranjeros— fomentado por los monopolios internacionales, interesados en la explotación de una masa móvil de mano de obra, transformada en una especie de «subproletariado» europeo, disminuido por la privación o limitación de derechos políticos, sociales, sindicales, culturales, etc. y coaccionado permanentemente por los permisos de trabajo y de residencia, de los que se les puede privar, en todo momento.

Es esencial que el proletariado del país que importa mano de obra extranjera comprenda que él es también víctima cuando sus compañeros, trabajadores inmigrados, se ven discriminados. Es el conjunto de la clase Obrera, la que se halla así disminuida en su

capacidad de lucha contra la explotación. Finalmente, nuestra delegación abordó

algunos problemas teóricos y políticos que la lucha antimonopolista plantea, en la perspectiva de avance hacia el socialismo en Europa; en relación con los pueblos del Tercer mundo, discriminados en las relaciones económicas internacionales; en la lucha contra el imperialismo. Sobre las implicaciones de la nacionalización de las empresas multinacionales, la división internacional del trabajo y las necesidades del progreso tecnológico. Sobre las contradicciones inter-imperialistas, el interés nacional, el Estado y la democracia. Sobre la aplicación de un método marxista —de una crítica interna— en el análisis de los problemas del socialismo.

Apoyándose en la experiencia positiva de la Conferencia, nuestra delegación sugirió, y apoyó otras iniciativas de futuros encuentros, seminarios y coloquios, para debatir -con el

mínimo de formalismo y el máximo de libertad- éstas y otras importantes cuestiones políticas e ideológicas.

Como se dijo en el comunicado final, la Conferencia ha sido un testimonio de la solidaridad entre Partidos Comunistas y del interés por reforzar su cooperación. Se puso el acento en particular, en la necesidad de coordinar las acciones comunes de los trabajadores de diferentes países, de una misma empresa multinacional, sobre la base de una cooperación sindical unitaria, para la información mútua, la solidaridad y la elaboración de una plataforma reivindicativa común, en la perspectiva de la creación de órganos permanentes de coordinación obrera multinacional, integrados por representantes elegidos directamente por los trabajadores, sindicados o no. Y, en lo inmediato, coordinación de los PP.CC. a nivel de cada empresa multinacional. También se coincidió en la necesidad de un examen conjunto de los problemas de los emigrados, por los PP.CC. directamente interesados. La Conferencia de Londres ha sido una contribución importante al desarrollo de la solidaridad internacionalista del proletariado europeo, frente a la creciente dominación de los monopolios imperialistas.

La clausura del Club Amigos de la Unesco de Madrid

El pasado 11 de diciembre fue clausurado por tres meses el Club de Amigos de la Unesco de Madrid. El motivo aparente fue la negativa del Club a aceptar la prohibición de celebrar el Aniversario de las N.U., prohibición que las autoridades habían comunicado sólo unas horas antes.

La accidentada historia de este club, que culmina con esta nueva arbitrariedad, es la historia de sus conflictos con la autoridad. Esto prueba el temor con que el régimen contempla la existencia de cualquier marco legal en que pueda ejercerse un intercambio libre de ideas en torno a temas culturales, educativos y políticos (aunque sólo sea vagamente).

En España existen tres clubs de Amigos

de la Unesco: Barcelona, Madrid y Alicante-Alcoy. Entre 1963 y 1967 se cursaron otras 13 peticiones, que no fueron admitidas.

Es preciso apoyar la existencia y normal desenvolvimiento de estos clubs, que son pequeñas escuelas de democracia y centros de revitalización intelectual, cultural y cívica. En las ciudades de provincia, donde hay escasos medios para el contacto entre las gentes que se preocupan por los problemas culturales y políticos, estos centros pueden desempeñar un papel importante. Mientras no se legalicen, hay que seguir presionando y mantener el contacto entre todos los interesados por ellos. Desde las capitales, conviene mantener con estos núcleos algún contacto y proporcionarles todo apoyo posible.

Al habla con un dirigente del P. S. U.

(Viene de la pág. 4)

las actuaciones del Tribunal de Orden Público.

La lucha por las reivindicaciones no cesa de crecer, en efecto, en estos meses. Transcurre en el marco de una intensa vida política, de la participación obrera en esa vida, de la que sus acciones son elemento constitutivo. En la SIEMENS se ha obtenido, en enero, una importante victoria, al arrancar las 400 pesetas de salario y la semana laboral de 44 horas. Ello estimula a los trabajadores de la MAQUINISTA para exigir esas mismas condiciones. Y seguirán otras. Por nuestra parte, consideramos que hay que proseguir la ofensiva.

Valoramos enormemente la combatividad y la unidad de los trabajadores, la autoridad e influencia de las Comisiones Obreras, al tiempo que estimamos que esa unidad hay que llevarla más lejos, a través de la población trabajadora en barrios y ciudades, mediante la creación de organismos y grupos de opinión que vayan estructurando formas de acción y poder democrático, en la lucha por los derechos y libertades de los ciudadanos. The ender of the galatage and the inengifasp neunkteeraubby eastpolethingelek astol

El desarrollo del P. S. U.

P. — Apenas nos queda ya espacio. Pero no queremos terminar sin pedirte una opinión sobre el desarrollo del Partido.

R. — Brevemente: el P.S.U. de Cataluña es hoy la fuerza más importante de la oposición catalana. Una fuerza dirigente, con gran influencia en los medios obreros, estudiantiles, intelectuales, en importantes zonas campesinas. No estamos aún, sin embargo, como organización, presentes en todas partes; no siempre todas nuestras organizaciones despliegan la necesaria iniciativa. Realizamos un gran esfuerzo porque el Partido desempeñe plenamente el gran papel que le corresponde. Para ello hemos de atraer a nuestras filas a más jóvenes combatientes, ampliar más nuestra penetración en nuevas zonas, tanto en lo geográfico como en lo humano. Contamos con muchos militantes activos. Pero aún son insuficientes. Somos un partido joven, no sólo en la base sino también en los órganos de dirección, con una media de 25 a 30 años de edad.

Aspiramos a desempeñar un gran papel como Partido, tanto en esta fase final de liquidación de la dictadura franquista como en la Cataluña democrática y revolucionaria, de libertades nacionales y profundas transformaciones sociales, voluntariamente hermanada con todos los pueblos de España. Y ello, consolidando y ampliando nuestra colaboración sincera con otros partidos y fuerzas catalanas. La experiencia de la Coordinadora nos parece muy positiva y prometedora de una duradera unidad y colaboración de las fuerzas políticas democráticas de Cataluña.

Otro año malo para los campesino:

OS campesinos no han participado en la borrachera fascista que a finales de diciembre vio descender a la calle a los nostálgicos de las pistolas y a los serviles en funciones. No, los campesinos, que otras veces en algunas zonas habían sido arrastrados a manifestaciones semejantes, esta vez estaban ausentes, y ello no es casual.

Hace ya años que los campesinos han comprobado que este régimen es contrario a sus intereses. Este es un régimen que desde hace años ha proclamado por boca de sus ministros de agricultura —otros tantos ministros anticampesinos— que en España sobraban más de tres millones de campesinos.

Por ello no es de extrañar que a un año malo para el campo suceda otro peor. Así ha ocurrido en 1970. Este ha sido uno de los peores años para el campo.

Y no sólo, e incluso diríamos no tanto por las calamidades naturales, que han abundado. Primero con la durísima sequía, que ha golpeado de una manera especial la modesta ganadería campesina. Son miles de millones de pesetas los que se han perdido a causa de la sequía. Este dinero no se recuperará con las ridículas sumas que el Gobierno ha dedicado a paliar las consecuencias de la catástrofe. ¿Qué son los 900 millones de créditos, que habrá que reembolsar con creces, frente a los más de 10.000 millones de pérdidas que se calculan para la hacienda campesina? Como si fuera poco, a esta catástrofe se le vino a añadir la helada que acaba de dejar devastada las principales zonas agrarias del país. Nuevos miles de millones de pesetas perdidos para los campesinos. Nuevas decenas de miles de familias campesinas que van a verse arrojadas fuera de las tierras que les vieron nacer, sin recursos, sin ayudas.

ON ser duras estas catástrofes no menos duras son para los campesinos las consecuencias de la política agraria del rérimen. Lo que ha ocurrido con los precios este año ha significado para los campesinos, un efecto aun peor que la sequía y las heladas juntas. Es una verdadera burla. Un año que es de inflación galopante, en el que todo, absolutamente todo, sube a una velocidad vertiginosa, y en primer término los productos de alimentación para el consumidor, es al mismo tiempo para los campesinos el año en que los precios de sus productos bajan.

Esto lo reconocen, aunque quitándole hierro al asunto, las propias estadísticas oficiales. Así, según el ministerio de Agricultura «el índice general de precios percibidos por los agricultores representa una disminución del 4,7 por 100, respecto a noviembre de 1969». Esto es un verdadero crimen.

RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE

NUEVAS ONDAS

De 7 h. a 7,55 h.: 21, 25, 30 y 39 metros
De 14 h. a 15 h.: 17, 19, 21 y 25 metros
De 17 h. a 0,15 h.: 21, 25, 30 y 39 metros

No hay un solo producto en el mercado nacional que haya bajado de precio. Para los campesinos, los precios de sus productos (que no es otra cosa que su salario por el trabajo) bajan casi un 5 por 100, mientras, según estadísticas oficiales, el coste de la vida aumentó de octubre a octubre en un 8,3 por 100.

L Gobierno está cacareando el hecho de que en 1970 ha disminuido el déficit de la balanza comercial agraria. Con ello se quiere dar la impresión de que la desastrosa presión de los productos agrarios importados desde fuera a precios de «dumping» que desvaloriza la producción nacional, ha sido menor. Otra mentira del Gobierno. Este año las importaciones masivas han continuado, se han acrecentado.

Las cifras cantan, y las del ministerio de Agricultura dicen: «En el conjunto de los diez primeros meses del año las importaciones agrarias fueron de 55.087 millones de pesetas, lo que supone un aumento del 0,5 por 100 respecto a igual período del año pasado.»

Y los efectos desastrosos de las importaciones masivas al servicio de los intereses monopolistas especulativos son bien conocidos por los campesinos. Para poner un ejemplo veamos sus efectos en la ganadería, que como todo el mundo sabe, ha sufrido

República Dominicana:

Vidas de comunistas en peligro

El C.C. del Partido Comunista de la República Dominicana ha comunicado que agentes de la policía secreta han detenido a numerosos dirigentes de este Partido, entre los cuales se encuentran José Cuello, Alfredo Conde, Asdrubal Domínguez y Mario Sánchez. Todos ellos corren el peligro de ser asesinados.

El régimen de Balaguer ha desencadenado una campaña de terror político en todo el país y según noticias trasmitidas por la agencia «Prensa Latina», y ha convertido el asesinato político en un fenómeno normal. Solamente en los dos últimos años de reacción proyanki, han sido asesinados más de un centenar de patriotas, dirigentes sindicales, obreros, empleados y personalidades de todo tipo. Las cárceles están llenas de presos políticos que sufren de bestiales torturas.

Esta campaña de represión está siendo financiada por el Gobierno de EE.UU., que ha «ayudado» con centenares de miles de dólares a reforzar el aparato policíaco de la República Dominicana.

Según declaraciones del ex-presidente Juan Bosch, Washington financia además a un grupo de terroristas, con base en Miami, que están siendo enviados a Santo Domingo para asesinar a dirigentes de izquierda.

Igualmente Juan Bosch ha declarado: «Esta atmósfera de violencia política nos produce una seria alarma en cuanto a la suerte de los comunistas y de los otros patriotas detenidos, y sus vidas están en peligro».

Ante estos hechos llamamos a todos los comunistas demócratas españoles a protestar contra los crímenes del gobierno corrompido de Balaguer y a estar vigilantes ante los asesinatos que se preparan. A dirigir sus protestas a la Embajada dominicana de Madrid.

de una manera especial este año. Pues bie a pesar de haber aumentado la producció de carne de vacuno en un 20 por 100, sego el diario «Madrid» del 11-12-70, para la primeros nueve meses, «entre la carne con gelada importada este año, más el «stoci correspondiente a importaciones del pasad la C.A.T. na distribuido hasta esta fech 72.000 toneladas métricas, cantidad que, fa tando tres meses para finalizar el año, n supera las 70.000 toneladas estimadas por el F.O.R.P.P.A. como necesarias.»

Y ya que estamos con la ganadería todo memos otro ejemplo no menos escandalos pro citando lo que escribía sobre la lana cin «Ya» del 20-12-70: «de repente la lana en Par pezó a despreciarse, y aunque todo subi pasó a valer 50, 40, 30 y últimamente 20 pe de setas el kilogramo... Mientras, en el an sen 1969 se importaron 23,7 millones de kil obi gramos (de lanas, pelos y crines), lo cu ent supone 2.379 millones de pesetas; dividies su do ambas cifras nos sale un precio medi cer para el kilogramo de lana importado d 100 pesetas kilogramo. A esto hay que aña his dir las pieles de ovino con lana, cuya im fue portación fue superior a los 16 millones de las kilogramos. Como en España hay unos 18 hac millones de cabezas de ganado ovino, si 1 os ponemos una media de 1,5 kilogramo po gra oveja, supone unos 26 millones de kilogra obi mos de lana, es decir, una cifra similar esp la importada.»

Los campesinos saben muy bien que l'
que ellos pierden en la lana, y en cualquis
otro producto, los ejemplos podrían multi
plicarse, lo ganan los grandes importado
res, los monopolios ligados por indestruci
bles lazos de corrupción al Gobierno, a
régimen. Mientras los productos del campesino se desvalorizan, son aquellos los que
amasan verdaderas fortunas en una sola operación comercial.

TRO año malo, catastrófico acaban de los de vivir los campesinos. No es de extra nar que haya disminuido aún más e ya de por sí raquítico ritmo de mecanización. Así en los diez primeros meses de año la matriculación de tractores había su frido una disminución del 18,3 por 100 respecto a igual período del año anterior.

No, no está el horno para bollos en e campo. No tenían nada que hacer los campesinos en los carnavales fascistas de di ciembre, como no fuera gritar a pleno pulmón su odio a este Gobierno corrompido

Pero organizándose urgentemente campesinos tienen que realizar sus propia manifestaciones. Tienen que sacar los trattores a la calle; porque lo que ellos exigel la con derecho no son mitos, ni fábulas, " condenas de muerte. Piden precios justos una remuneración decente de su trabajo, respeto de la dignidad del trabajo en t campo. Con inteligencia, que tanto abunta La por nuestras sufridas tierras, con valor, dejarse impresionar, organizándose para acción en Comisiones propias, los campesi nos tienen que tomar decididamente en su mi manos la defensa de sus intereses y llever la la, junto a la clase obrera y las demi Es fuerzas de oposición, hasta el final. oponerse a esta justa lucha de millones de españoles, como lo hace el Gobierno reacción eso si que es traicionar los inte reses de la patria y de su unidad nacione

El 50 aniversario de la fundación del P.C. Italiano

Caluroso mensaje de nuestro Comité Central

ara la comite Central Del Partido astock COMUNISTA ITALIANO

ROMA

Queridos camaradas:

es bie

ducció

ño, 7

alquie

Los comunistas españoles nos asociamos de todo corazón, porque lo sentimos como algo propio y entrañable, a la celebración de los cincuenta años de la fundación del glorioso partido Comunista Italiano.

El Comité Central del Partido Comunista
de España, seguro de expresar, no sólo los
sentimientos de nuestros militantes, sino tamel ai bién los de muy amplios sectores de la clase
bién los de la juventud y del pueblo español,
do cue enviamos al Partido Comunista Italiano, en
vidies su 50 aniversario, nuestras felicitaciones sinmedi ceras y calurosas, nuestros saludos fraternales.

Vuestro Partido se ha templado, en una e aña historia llena de pruebas y combates, como la va im fuerza de vanguardia de la clase obrera y de nes de las masas populares de Italia. Tuvisteis que nos le hacer frente al terror brutal del fascismo, que os causó pérdidas inolvidables, como la del gran dirigente y teórico Antonio Gramsci, cuya obra ayuda hoy a las jóvenes generaciones españolas a comprender la fuerza creadora del leninismo.

Cuando el pueblo español, en 1936, fue agredido por el fascismo mussoliniano y por el hitlerismo, y por su instrumento Franco, el Partido Comunista Italiano movilizó a sus mejores hombres para venir a combatir, al lado de nuestro pueblo, en las filas heroicas de las Brigadas Internacionales. Los nombres de esos combatientes, entre los que destaca el de vuestro Secretario General, camarada Luigi Longo, son recordados con cariño por los demócratas españoles como glorias de la historia revolucionaria de nuestro país. La presencia de Palmiro Togliatti en España durante la guerra, la ayuda que prestó a nuestro Partido y a la causa del pueblo español, han profundizado aún los lazos entrañables entre nuestros dos Partidos.

El Partido Comunista Italiano escribió nuevas páginas de heroísmo en la guerra antihitleriana, conquistando con sus sacrificios, su ejemplo y su justa política la simpatía y el apoyo del pueblo.

En la postguerra, el Partido Comunista Italiano, gracias a la aplicación audaz de la teoría marxista-leninista, a su enraizamiento en las realidades sociales, políticas y culturales de Italia, a su comprensión de los nuevos fenómenos que se presentan hoy en la lucha revolucionaria, contribuye a elevar el prestigio y el poder de atracción de las ideas del comunismo, fuera incluso de las fronteras de Italia. En esta felicitación nuestra al Partido Comunista Italiano, en su 50 aniversario, no puede faltar una expresión emotiva y calurosa del agradecimiento de los comunistas españoles a los comunistas italianos por la solidaridad constante que prestáis a la causa de nuestro pueblo, solidaridad que se ha materializado recientemente en la defensa de los jóvenes revolucionarios vascos procesados en Burgos.

Al mismo tiempo es una satisfacción para nosotros reafirmar, en estos momentos, la concordancia sustancial de opiniones sobre los problemas del movimiento internacional que une a nuestros dos Partidos.

Deseamos al Partido Comunista Italiano nuevos éxitos en la lucha contra la dominación monopolista, contra el imperialismo; nuevos avances en el desarrollo de la democracia, en la marcha hacia el socialismo.

iViva el 50 aniversario del Partido Comunista Italiano!

iViva la fraternidad de combate que une a nuestros dos Partidos!

Por el Comité Central del Partido Comunista de España:

Dolores IBARRURI Presidente Santiago CARRILLO Secretario General

20 de enero de 1971.

Más que nunca, solidarios del Vietnam

La diversidad e intensidad de las luchas antiimperialistas en el mundo ha podido opacar en los últimos meses, el combate heroico que siguen llevando a cabo los pueblos de Indochina contra la agresión yanqui. Sin embargo la trinchera principal del frente antiimperialista SIGUE SIENDO el Vietnam, prolongándose —por culpa de los agresores— a Laos y Camboya. La solidaridad hacia esos pueblos debe ser más activa que nunca.

Debe serlo porque las maniobras de Nixon se intensifican. Fracasado su primer intento de invasión militar de Camboya lo repite hoy con tropas de paisanos armados hasta los dientes. Su pelele Lon Nol se ve acosado por las fuerzas patrióticas y revolucionarias de Norodom y el ataque al aeropuerto de la capital kmer ha mostrado que éstas tienen la iniciativa y no la abandonarán. Los imperialistas reanudan e intensifican los hombardeos de territorio kmer nordvietnamita y laos pero los ejércitos de liberación, cohesionados táctica y estratégicamente, responden como se ha hecho en Laos. En 1970 han abatido 377 aviones U.S.A.

Ha fracasado la llamada «vietnamización» de la guerra, maniobra que consistía en lograr que los vietnamitas se exterminasen entre ellos en aras al imperialismo norteamericano. El fracaso de ese intento tiene enorme significado político. El motivo principal es la resistencia y la capacidad ofensiva de los patriotas vietnamitas pero también la descomposición del tinglado que los EE.UU. han estado cebando en Saigón; la incapacidad de los Ky y Thieu para engañar a la población y la imposibilidad por los yanquis de encontrar peleles con un mínimo de prestigio. Así, a diario se producen en el territorio ocupado por los yanquis manifestaciones como la del 23 de enero en Bong Son, verdadera sublevación popular contra las fuerzas del general McFarland, comandante de la siniestra 173 Brigada de paracaidistas.

La evolución política de la guerra de Indochina ha sido y es impulsada por la estrategia revolucionaria de los camaradas vietnamitas que se apoyan en sus pueblos no sólo a la hora de hacer frente al agresor con las armas en la mano sino también en la elaboración de cada una de sus iniciativas. El tener presentes los intereses y las opiniones de las masas, ha permitido a los revolucionarios vietnamitas ganar batallas militares a la primera potencia mundial y, a la vez, preservar lo más entrañable para cada nación: su soberanía. Esta justa política nacional hace impacto en las filas vietnamitas bursuesas que los yanquis pudieron ganar o neutralizar. Saigón ya no es hoy un lugar seguro para los yanquis y en la propia administración satélite se producen «deserciones» de personalidades sinceramente preocupadas por la independencia de su país. En Camboya, el pelele Lon Nol se ve acorralado en su propia madriguera, no sólo

por las fuerzas adictas a Norodom, sino por una conciencia nacional herida y humillada por los agresores. De nada le sirve a Lon Nol la protección militar U.S.A. ni el contar, todavía, con el reconocimiento de la U.R.S.S. Le falta lo esencial: el pueblo kmer.

La opinión mundial contribuyó a imponer las negociaciones de París. Los imperialistas han intentado convertirlas en reuniones formales. Los representantes vietnamitas en la Conferencia tienen constantemente la iniciativa y los 8 Puntos del govierno provisional del Vietnam del Sud así como las 10 condiciones de la RDV siguen siendo una base de discusión, susceptible de lograr una paz justa en Indochina. En esa dirección debe ir nuestra solidaridad. ¿Cómo? Difundiendo esas soluciones; explicándolas, exigiendo, en actos, manifestaciones, pintadas y escritos colectivos presentados en la Embajada y consulados U.S.A., que la negociación no se atasque y prosiga su curso hasta la paz que los pueblos de Indochina merecen y el mundo necesita.

Es evidente —de nada sirve ocultarlo— que las divergencias existentes aun en el campo antiimperialista repercuten negativamente en el conflicto vietnamita y su extensión en la península. La ambigüedad diplomática ante el pelele yanqui Lon Nol de algunos gobiernos socialistas y la intransigencia y la miopía política de otros, no contribuyen a acelerar la solución justa del largo y penoso combate del Vietnam. Todas las diferencias y las consideraciones de «prestigio» deberían ser supeditadas a la solidaridad material y política con los pueblos de Indochina. Cuando los comunistas españoles preconizamos la superación de esas divergencias tenemos en cuenta, en primer lugar, que todos los días se muere en Indochina, que los agresores siembran la desolación en miles y miles de hectáreas de tierras de cultivo, que el fruto y resultado del trabajo creador de millones de seres es aniquilado por bombardeos monstruosos. Tenemos en cuenta los esfuerzos militares y políticos que hacen los revolucionarios y patriotas vietnamitas para ponerle término, no de cualquier manera sino de la única posible: en la independencia, la libertad y el progreso.

Lo hemos expresado en todas las conferencias internacionales en el seno de nuestro movimiento comunista y ante otras fuerzas revolucionarias pero somos conscientes de que nuestra aportación principal ha de reflejarse en una movilización y organización de la solidaridad activa en España, una solidaridad de masas, abierta y eficaz. Existen las condiciones objetivas para ampliarla, pues la admiración y la simpatía por los patriotas y revolucionarios de Indochina crece y se profundiza entre millones de españoles. Con eso cumplimos con un deber ineludible: el de ayudar a los pueblos que todavía llevan el fardo más pesado de la lucha mundial por la paz y el progreso.

Acrecentemos la solidaridad con los trabajadores en

En esta página, informaciones de nuestros corresponsales nos describen algunos ejemplos de solidaridad de los trabajadores con compañeros de otras fábricas, empeñados en huelgas prolongadas o afectados por el lock-out patronal.

Es un camino por el que conviene avanzar más y más. Para todos los trabajadores, ejercer una solidaridad activa con los que están en huelga, a través de una asistencia material que los sostenga en su acción y por medio de paros de apoyo, equivale, además, a ayudarse a sí mismos. Pues al facilitar así el éxito de las reivindicaciones planteadas en una empresa, se favorece la consecución de las que existen en otras, se anima a luchar a los sectores obreros menos activos, se ablanda la resistencia de las empresas y se muestra tangiblemente a éstas y al Gobierno cual es la potencia de los trabajadores cuando unen sus esfuerzos.

Huelga y lock-out en la EATON IBERICA de Pampiona

Paros de solidaridad en otras fábricas

Los trabajadores de la EATON IBERICA presentaron a la empresa las siguientes reivindicaciones:

- 1º Supresión del turno de noche;
- 2º Jornada laboral de 44 horas semanales;
- 3º Desaparición de las insoportables condiciones de trabajo, especialmente en la sección de soldadura, y revisión del sistema de primas;
- 4º Aumento de 3.000 pts. mensuales.

Ante la negativa de la empresa a aceptarlas, los trabajadores decidieron la huelga mediante votación secreta realizada en una asamblea.

Comenzada la huelga en los primeros días de enero, los de la EATON hicieron un llamamiento de solidaridad a los demás trabajadores de Navarra. Al terminar la primera quincena del mes, ya se habían hecho paros de una hora en solidaridad con los huelguistas de EATON en la SUPER SER, BENDI-BERICA e INDUSTRIAS ESTEBAN.

A mediados de enero, la empresa de la EA-TON decretó el lock-out. El 23 propuso a la Delegación de Trabajo la supresión total de la actividad de la empresa, tras haber fra-casado, pese a la ayuda de la Policía y de los jerarcas verticalistas, en sus intentos de someter a los trabajadores. Esta solicitud

confirma cómo la legislación franquista pop en manos de las empresas una fórmula de lock-out legalizado. Con esta medida, la di El rección de la EATON IBERICA trata de ga blem nar tiempo para sitiar por hambre a los tra más bajadores y reclutar nuevo personal, aunque men sólo sea en parte.

La solidaridad con los de la EATON pro pres sigue. En las fábricas de Pamplona se re pie coge dinero para ello. Ante numerosas peti nes ciones en este sentido, el obispo auxiliar, di fracciones acuerdo con los arciprestes, autorizó que e 108 las misas del domingo 24 se hicieran colecta fasci con destino de los de la EATON.

Ha circulado una octavilla llamando a lo todo trabajadores a acrecentar esta solidarida seos material y a darle mayor eficacia con nue civil. vos paros de apoyo en otras fábricas.

CORRESPONSAL, jóver

En la HARRY WALKER de ma

Los 200 trabajadores que pro una siguen la huelga reciben de gente ciente apoyo

Al empezar la última decena de los días a cion enero, unos doscientos trabajadores de la HA más de un mes en huelga.

por razones múltiples: bajos salarios, exagen orue dos ritmos de trabajo, frecuentes sanciones vada trabajadores, calculada limitación temporal los contratos colectivos. Una comisión elegid por el personal presentó a la dirección las recas vindicaciones: aumento de 3.000 pts. mensualeque, sin distinción de categorías, anulación de la idari sanciones de suspensión tomadas contra cercyar a de una veintena de trabajadores en el espacide tres meses, etc. La dirección respondió de loles pidiendo a catorce trabajadores y amenazanda ha con la suspensión indefinida de todo el persolos nal si no se reanudaba el trabajo.

La empresa había comenzado a hacer exámento nes de admisión de nuevo personal, pero le 10 sulta muy difícil cubrir un número tan elevado de puestos de trabajo de personal calificado.

La unidad de los huelguistas de la H.W. Jia, ve reforzada por la creciente solidaridad qu'iltur su lucha ha promovido. En diversas emprese de Barcelona se ha recogido dinero para ellos Lo En la Pegaso 25.000 pts. y otras cantidades el el la Cisplasa y en algunos barrios (Pueblo Nue lan vo, Sagrada Familia). También en varias renviem niones de profesionales e intelectuales, en spuie gunas parroquias y en varios festivales que se l han organizado en su ayuda. En uno de ellos esino recogieron 75.000 pts. Por su parte, la Comisiona Obrera Nacional de Cataluña ha entregado los de H.W. 50.000 pts.

En suma, un buen ejemplo de tenacidad plierr la lucha y de solidaridad. CORRESPONSAL litare

RRY WALKER ocupan un puesto de vanguar el de dia del combate obrero en Barcelona. Con gra los decisión y unidad continúan la huelga inicial mas. por el personal de esa empresa —unos 500 tm bajadores— el 17 de diciembre. Llevan pui .-El personal de la Harry Walker fue a el la cl

Con sus coacciones y maniobras de division acabó por lograr que una parte del persona reanudara el trabajo, pero no ha roto la mi dad de estos 200 compañeros que continu la lucha. La dirección de la H.W. se ha VIII obligada a ir retrasando la fecha del anuncian «ultimatum» para la reanudación inmediata de trabajo. Lo cual prueba, una vez más, que 100 su lucha resuelta y unida tienen los trabaja dores su mejor arma de defensa.

Barcelona: La lucha en "MAQUINISTA"

El sábado 23 de enero seguía el paro en «Maquinista Terrestre y Maritima» de Barcelona. Patronos y verticalistas intentaban amañar una solución a espaldas de la masa obrera que, a través de sus auténticos representantes, exige solución verdadera a los siguientes problemas:

- -AUMENTO DE SALARIO,
- -REDUCCION DE LA JORNADA LABORAL,
- -AUMENTO DE LOS DIAS DE VACACIONES.

Los comunistas de Barcelona que trabajan en dicha empresa así como el Comité del PSUC de la barriada donde se halla instalada la factoría, han explicado, en octavilla del 21 de enero reproducida a multicopista, cual es la dimensión de esa acción y en qué marco nacional se produce. «Vuestra lucha -dice la octavilla- se inscribe en las importantes acciones que la clase obrera está desarrollando en estos momentos en toda España: EATON, IBERICA, PAPELERA, MONTAÑA QUIJANO, pescadores de Lanzarote... junto a MACO-SA, Harry Walker, Pegaso, Cisplasa y otras en Barcelona. Esta lucha se produce después de estos dos últimos meses de gran combate obrero y popular que ha logrado parar la mano asesina de Franco y salvar la vida de los 6 jóvenes luchadores vascos. HA SIDO UNA GRAN VICTORIA».

Señalando una a una las reivindicaciones justas de los obreros de «Maquinista» la

octavilla del Comité del PSUC del barrio San Andrés-Buen Pastor, recuerda:

«Exigís 400 pesetas al día de salario base para el peón, 40 horas a la semana. Lo EXI-GIS porque lo necesitáis, porque las familias obreras tenemos derecho a comer y a vivir dignamente y los precios no paran de subir. Y lo exigís porque la empresa SI PUEDE PAGARLO».

Cumpliendo con su papel de orientadores de la lucha obrera, en tanto que vanguardia, los comunistas denuncian la complicidad de los jurados de «Maquinista» con los patronos y llaman a imponer el reconocimiento de los auténticos representantes obreros.

«Las asambleas que nombren a esos representantes —dice la hoja— deben controlar su actuación, y a la vez protegerles contra todo intento de represalia. La decisión colectiva nos hace a todos RESPONSABLES. Las Asambleas tomarán las decisiones de lucha. DECI-DIRAN.

La situación política -añade la hoja del PSUC de barrio- es favorable a la lucha obrera; se agudizan, estallan las contradicciones del gobierno franquista, es decir, del instrumento político de nuestros explotadores».

Tras dar algunos ejemplos de esas contradicciones, la hoja de los comunistas de San Andrés-Buen Pastor, recuerda que hay otras fuerzas solidarias de la clase obrera:

«Es en esta situación que se produce la masiva incorporación a la lucha, junto a los trabajadores y a los estudiantes, de amplios sectores de la intelectualidad: LA ASAMBLEA de Montserrat ha sido un importante paso y su lucha continúa».

Es importante señalar que la octavilla de los comunistas ha sido profusamente difundida en «Maquinista», a la puerta y en el interior de la misma. Constituye un ejemplo concreto de cómo se ejerce, en cada lugar, momento y situación, el papel de vanguardia en el seno del nuevo movimiento obrero.

CORRESPONSAL.